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　本年度の木材関連 5 団体の総会は、会員の皆様への新型コロナウィルス感染を防止すること及び愛知県が緊急
事態宣言を 5 月末まで発出したことを受け、5 月26日に開催する予定であった標記通常総会を書面により開催い
たしました。
　　名古屋木材組合の議案は下記のとおりです。
　第 1 号議案　令和 2 年度事業報告について
　第 2 号議案　令和 2 年度収支決算について
　第 3 号議案　令和 3 年度事業計画について
　第 4 号議案　令和 3 年度収支予算について
　第 5 号議案　令和 3 年度組合費の賦課及び徴収方法について
　第 6 号議案　記念部分林特別会計
　　　　　　　①令和 2 年度事業報告および収支決算の承認について
　　　　　　　②令和 3 年度事業計画及び収支予算の決定について
　第 7 号議案　役員の補選について
　第 8 号議案　退職金規定の改定について

新役員（令和 3 年 5 月26日～令和 4 年 5 月総会日）
会計理事　尾之内裕三（丸進木材㈱）
専務理事　加藤龍己（事務局 6 月 4 日退任）、水嶋俊司（事務局 6 月 5 日就任）
理　　事　濱路文男（㈱メイゴ－）、紅谷隆明（紅廣木材㈱）　　　　　　　　　　　　　　（敬称略）

（理事について）
・専務理事　加藤龍己　の後任に　水嶋俊司　を補選する。就任は令和 3 年 6 月 5 日とし、終期を前任者の残
期間である令和 4 年度通常総会の日までとする。

・会計理事　紅谷幸政　の後任に　尾之内裕三　を補選する。任期は、始期を令和 3 年 5 月26日とし、終期を
前任者の残期間である令和 4 年度通常総会の日までとする。

（委員会委員について）
・総務委員会副委員長　紅谷幸政　の後任に　尾之内裕三　を補選する。
・文化厚生委員長　尾之内裕三　の後任に　児玉豊　を補選する。尾之内裕三　は文化厚生委員に残任する。
   それぞれ任期は、始期を令和 3 年 5 月26日とし、終期を前任者の残期間である令和 4 年度通常総会の日まで
とする。

・文化厚生委員　紅谷幸政　を解職する。

　以上各議案については書面により承認されました。
　また、（一社）愛知県木材組合連合会の総会において、組合功労者、永年勤続優良従業員表彰で当組合から下記
の方々が受賞されました。
◎組合功労者知事表彰
　紅谷幸政（紅廣木材㈱）
◎永年勤続優良従業員知事賞
　鈴木　満（㈱東海木材相互市場）、加藤敏郎（名古屋木材㈱）  　　　　　　　　　　　     （敬称略）
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Withコロナ時代 － 不況下の資材高騰・資材不足に対応を ！ ！ －
“ 第 3 次ウッドショック到来 ” － 最大の難関を突破する ！ ！ － 

名古屋木材組合
西　垣　洋　一

　今、全国的に新型コロナウイルス「第 4 波」が、今までの波をはるかに上回るスピードで急拡大してい
ます。今まで以上に感染防止と経済活動の継続に細心の取り組みが求められています。この様な状況の中
において、木材 住宅業界では第 3 次ウッドショックに見舞われています。新型コロナウイルス発生以降、
木材 住宅業界は飲食や旅行業界等に比べて大きな落ち込みもなく幸運だと言われていましたが、一転、
資材価格の高騰、資材不足の激震が襲い、第 3 次ウッドショックが起こるとは誰も予想できませんでした。
　国内ではコロナ不況により経済の停滞が危惧されている中、米国では、超低金利に新型コロナウイルス
禍での在宅勤務が重なり、住宅ブームが発生、資材不足による木材価格の高騰を引き起こしています。木
材供給を輸入に頼る日本市場では、更にコンテナ不足、世界の木材マーケットにおける地位の低下が加わ
り、異次元の価格高騰、正に災害に匹敵する事態ともいえる程の資材不足が引き起こされています。現状
は高値を受け入れて、その場に応じた単価で買い付けるしか手立てはなく、依然資材不足解消の目途さえ
立たない状況です。少なくとも年末までは、現在の状況が続くものと覚悟しなければなりません。
　プレカット工場等においては、納期延長の依頼や実質的な“ 受注制限 ”を余儀なくされ、ほとんどの
工場は、他工場からあふれた新規の工務店・建築会社の仕事は請けられず、行き場をなくした物件が、既
に住宅市場を回遊している状態となっています。結果、資材価格の高騰、資材不足の影響が、新設住宅着
工数を、2 ～ 3 割下押しする危惧が高まっています。住宅市場は裾野が広く、社会経済への影響は計りし
れず、コロナ禍に苦しむ日本経済の下押し圧力をかけるリスク要因とさえ言われ始めています。
　第 3 次ウッドショックに見舞われた業界は、正に事業継続の正念場です。経営の神様と言われる松下幸
之助氏は、敗戦直後の1946年、松下電器が、「制限会社の指定」を受けるという企業永続の正念場に際し、
社員に次の 3 つのことを話し、苦難に立ち向かう覚悟を問いたと言います。

先づ第1に、われわれは、如何なる難関に直面してもすべて之を善意に解釈し、「禍」を転じて「福」
となす松下電器伝統の真価を発揮しなければならない。……私は「禍」と考える指令を斯く善意に
明るく解して、経営の進歩発展の基礎とせしめる、という風に解釈していきたいのである。

　我々の業界も最大の難関に陥っていると言えども、商売をする上では、誠心誠意を尽くし、公明正大を
旨としなければなりません。そして現在の状況“禍”を、転じて業界の発展に向けての“福”としなけれ
ばなりません。正に今、売り手である木材業界と買い手である住宅業界の現在の誤った商慣行を正し、よ
り良い商品とサービスを通じての“真の信頼関係”へと再構築し直し、今こそ木材業界の復権を果たす絶
好の機会です。
　表題の“最大の難関を突破する!! ”は、私どもの会社の今期のスローガン「志は高く身は低く、最大の
難関を突破する！！」から引用しました。業界にとって最大の難関とも言える現在の状況をしっかりとし
た決意を持って突破していきたいものです。

　組合長

“ 禍を轉（転）じて福に！ ”

次には指定された以上は、誠心誠意を以て指令の遂行に万全を期さなければならない。……この際
にこそ一層の誠意を尽くして日本人の真髄を示し、同時に外国人の真の信頼を得るやう努力しなけ
ればならない。

“ 誠意を盡（尽）すのみ！”

第3には、公明正大を旨とし、私心に捉はれず「日本精神」の真価を発揮しなければならない。
……日本人の真髄を認識せしめる、求めてもない絶好の機会である。それだけに交渉の基調を、常
に公明正大に置き、決して私利私欲に走ってはならない。

“ 公明正大であれ！ ”
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：材惣木材㈱　丹羽佑斗

　地元、名古屋グランパスで活躍している仕掛け人
のお話です。
　名古屋グランパスは、1991年の J リーグ創設から
参入しているクラブです。そんな名古屋グランパス
も2010年リーグ優勝した時の観客動員数が約34万人
に対して、2016年に初の J 2 降格が決まったシーズ
ンでは17万人まで減少しました。
　翌年、戦略立て直しのために、清水克洋さんが招
聘されます。清水さんは J クラブのヴィッセル神戸
で最年少代表取締役として活躍されておりました。
同年、 J 2 に降格したにも関わらず来場者数は 2 万人
増加しました。降格後に来場者数が増加したのは史
上初でした。さらに翌年には、1 試合の平均来場者
数は約 1 万人の増加、前年比160%を記録しました。
　チケット購買・来場履歴などデータ収集に重点を
置き、なかでも「親子」・「女性」の集客、リピート
に力を注ぎました。イベントでは、親子向けや女性
向けはもちろんのこと、結婚や子どもの有無も考慮
して、顧客に合った催しを開催しています。また新
規顧客開拓として、2019年に J クラブで初めて「ダ
イナミックプライシング」というシステムを導入し
ました。これは需要と供給に応じて、チケット料金
を変動させる価格戦略。つまり、人気が無い試合は
通常より安くなります。その結果、安価で気軽に観
戦できるため、新規観戦者が増加しました。ビジネ
ス界では、固定客を維持する努力より新規顧客を得
る努力の方がハイリスクといわれるが、清水さんは
それとは逆の考えを持っています。
　「まだ名古屋グランパスをご覧になったことのな
い方に 1 回でも足を運んでいただく。そこから何回
も観戦していただく。効率が悪くても、汗をかいて
も、新しい方に興味を持ってもらう」
　様々な取組みの結果、2020年の観客動員数最多を
記録しました。
　このような考え方が私の仕事に必ずしも直結する
か分かりませんが、場合によってセオリーとは逆の
視点で物事を考えることも、とても重要だと感じま
した。
　今後もサポータ－として名古屋グランパスを応援
していきたいと思います。
　次回は、大日本木材防腐株式会社   近藤  雅也氏に
お願いします。

「  地元愛知の仕掛け人  」

　名古屋港木材産業協同組合の広報委員長を10年ほ
ど務めて参りましたが、今年の 3 月末をもって退任
し、上地基之さん（上地木材㈱）に後任をお願いす
ることになりました。
　任期中は至らないことも多々あり、今頃になって
反省しきりではありますが、委員や事務局の皆様に
は本当に助けられました。また直接お会いする機会
はなくても、毎月この広報誌を目にされる読者の皆
様があってこそ、なんとか続けられて参りました。
この場をお借りして厚くお礼を申し上げます。
　相変わらず終わりの見えないコロナ禍ですが、最
近では日々マスクを用意し、家庭以外で人と接する
際には必ず着用することが習慣になりました。例年
だと冬場に数回、体調を崩すことがありましたが、
この 1 年はそういうこともなく健康に過ごすことが
出来たのは、マスク効果なのかコロナの影響なの
か ？
　ワクチン接種のニュースで持ち切りですが、個人
的には、はっきりした臨床データが揃いリスクが明
確になる迄ワクチン接種はしたくないので、マスク
着用、手洗いや消毒、人混みや盛り場には出歩かな
い等々、自己防衛に徹するしかないのでしょう。一
方でオンラインや電話だけではなく、実際に人に会
い語り合うことの大切さを再認識しているこの頃で
す。　
　昨今、大騒ぎとなっている所謂ウッドショックで
すが、当社においても欧州材、米材で昨年の秋頃か
ら数量の確保が思うように出来ないなどの予兆があ
りました。しかし、特に輸入材においては、長年、
供給過多と需要不足が大前提のなかでやってきただ
けに、ここまで供給過小になるとは想定外。無論、
木材需要が沸騰しているアメリカの市場価格に負け
ないだけの値段を出せば、直ぐに木材不足は緩和さ
れるでしょうが、その高値を国内で受け入れられる
のかは疑問ですし、相場商品である以上、上がった
ものはいずれ下がるものです。
　外材が供給不足かつ高値で推移する間に、代替
材、その筆頭である国産材の供給力を高めることが
出来るのか ？ 国産材の供給力が高まる前に海外の木
材価格が下落して落ち着きを取り戻すのか ？ グズグ
ズしているうちに木材離れが起きてしまうのか ？ 当
面、落ち着かない日々が続きそうです。

『 いろいろと… 』

前広報委員長：江口達郎（江口木材㈱）
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西 垣 洋 一 服 部 伸 一

◆ 広告コーナー

第71回全名古屋木材産業野球大会優勝は 山西第71回全名古屋木材産業野球大会優勝は 山西

　5 月 9 日に第71回全名古屋木材産業野球大会（名古屋木
材健康保険組合・名古屋木材組合・名古屋港木材産業協同
組合共催・木材工業新聞社後援）の決勝戦が「飛島村木場
南C球場」で行われ、ヤマガタヤ対山西は 5 - 2 で山西が松
永投手の好投により、7 連覇をねらうヤマガタヤを破り16
年振りに優勝しました。
　準優勝はヤマガタヤ、3 位エンヤ、4 位ジツダヤとなり
ました。

「マスクいる?」 という特殊詐欺の前兆電話が多発 !

蟹江警察署　生活安全課生活安全係　TEL.0567-95-0110

　愛知県内では、親族等をかたるオレオレ詐欺が増加しています。
　犯人は、「俺だけどマスクいる?」という内容の電話をかけて安心させた後、「仮想通貨の税金補填」「鞄・携帯電
話をなくした」等と言って、嘘の窮状を伝え、お金を無心します。
　電話でお金を要求されたら、「詐欺」と思って電話を切り、親族や警察に相談してください。

※例年5月に実施されております春季一斉清掃は新型コロナウイルスの感染予防の観点から中止となりました。


